

Ass.-Prof. Dr. Janna Wessels

Akademischer Werdegang

- 2018 PhD zum internationalen und vergleichenden Flüchtlingsrecht, University of Technology Sydney (Prof. Jenni Millbank) und Vrije Universiteit Amsterdam (Prof. Thomas Spijkerboer) (joint degree)
- 2010 Master of Science in Forced Migration, Refugee Studies Centre, University of Oxford (Thesis supervisor: Dr. Alice Edwards)
- 2005–2010 Studium der Politik- und Sozialwissenschaften am Institut d'Etudes Politiques („Sciences Po“) Lille und der Westfälischen Wilhelms-Universität Münster (double degree, Dipl.-Soz. und Diplôme de l'IEP)

Beruflicher Werdegang

- seit 2020 Assistenzprofessorin für Migrationsrecht, Amsterdam Centre for Migration and Refugee Law, Vrije Universiteit Amsterdam
- seit 2016 Wissenschaftliche Mitarbeiterin, Professur für Öffentliches Recht und Europarecht, JLU Gießen; seit 2020 im Projekt PROTECT
- 2014–2016 Assoziierte Wissenschaftlerin, Amsterdam Centre for Migration and Refugee Law, Vrije Universiteit Amsterdam
- 2012–2016 Research Associate für das Australian Research Council (ARC) Projekt 'Gender-Related Harms in Forced Migration', Faculty of Law, University of Technology Sydney
- 2011–2012 Projektmanagerin, ASIIN Consult, Düsseldorf

Wissenschaftliche Funktionen

- Mitglied des Meijers Committee – Standing Committee of Experts in International Immigration, Refugee and Criminal Law (seit 2021)
- Fellow des „Young Policy Network on Migration“ (YPMN) des Swiss Forum for Migration and Population Studies der Universität Neuchâtel und des German Marshall Fund (seit 2017)
- Mitgründerin und stellv. Vorsitzende des Beirats der Zeitschrift „Oxford Monitor of Forced Migration“ (OxMo)
- Organisation von internationalen Tagungen zum Flüchtlingsrecht, u.a. in Bergen aan Zee (2015), Lund (2015) und Amsterdam (2016) und der ersten deutschen Konferenz zu Flüchtlingsstudien (2016), sowie der Tagung „The Human Rights-Migration Nexus“ der Forschungsgruppe Migration und Menschenrechte an der JLU Gießen (2016)
- Mitgliedschaften u.a. European Society of International Law (ESIL); Emerging Scholars Network, Kaldor Centre, Sydney; Refugee Law Initiative; Netzwerk Fluchtforschung; Netzwerk Migrationsrecht

Preise und Auszeichnungen

- Quentin Bryce Law Doctoral Scholarship, University of Technology Sydney
- International Postgraduate Research Scholarship, University of Technology Sydney
- Fulbright Scholarship (abgelehnt; stattdessen Angebot der Oxford University angenommen)
- Hölderlin-Stipendium der Studienstiftung des deutschen Volkes
- Stipendiatin der Studienstiftung des deutschen Volkes
- Mobilitätsstipendium der deutsch-französischen Hochschule
- Tönissteiner Preis für die Projektreihe „Fortress Europe – Migration at Europe's External Borders“, 2013 und 2015

Drittmittelgeförderte Projekte

- 2021 NWO (Dutch Research Council), Veni-Projekt: „Countering human rights from within: Framing State interests in human rights language in migration-related jurisprudence“, Vollantrag in der Begutachtung, Ergebnis erwartet 4/2022
Projektleiterin
- 2018–2021 Stiftung Mercator, Studie „Menschenrechtliche Herausforderungen für die Europäische Migrationspolitik“
Antragstellerin, gem. mit Jürgen Bast (Projektleitung) und Frederik von Harbou
- 2016 Amsterdam Centre for Contemporary European Studies (ACCESS Europe),
Workshop „Converted Christians, Closeted Gays“
Projektleiterin
- 2013–2014 Robert-Bosch-Stiftung, Projektreihe „Migration at Europe’s External Borders“
(Förderung für Phase 3: Italien – „Stimmen von der Grenze“)
Projektleiterin

Publikationen

a) Arbeiten in einem Publikationsorgan mit wissenschaftlicher Qualitätssicherung und Buchveröffentlichungen

- The Concealment Controversy. Sexual Orientation, ‘Discretion’ Reasoning and the Scope of Refugee Protection, Cambridge: Cambridge University Press, 2021.
- Human Rights Challenges to European Migration Policy. The REMAP Study, Baden-Baden und Oxford, Nomos & Hart Publishing, 2021 (gem. mit Jürgen Bast and Frederik von Harbou) [zur Veröffentlichung angenommen; das Manuskript liegt diesem Antrag bei]
- The German Reinvention of the ‘forum internum’, Asiel & Migrantenrecht, Lief. 6-7, 367–374, 2021.
- The Boundaries of Universality. Migrant Women and Domestic Violence before the Strasbourg Court, 37(4) Netherlands Quarterly of Human Rights 336–358, 2019, <https://doi.org/10.1177/0924051919884757>.
- The Art of Drawing Lines. Future Behaviour and Refugee Status, in: Juss, Satvinder (Hrsg.) The Research Handbook on International Refugee Law, Cheltenham: Edward Elgar, 268–280, 2019, <https://doi.org/10.4337/9780857932815>.
- Feministische Herausforderungen an das Flüchtlingsrecht. Von der zweiten zur dritten Welle, Zeitschrift GENDER, Schwerpunktheft „Flucht, Asyl, Gender“, Heft 2/2018, 18–31, 2018, <https://doi.org/10.3224/gender.v10i2.02>.
- Publicly Manifested – Fatefully Determined – Invariably Discreet. The Assessment of Sexuality-based Asylum Claims in Germany and France, 29(2) Canadian Journal of Women and the Law 343–374, 2017, <https://doi.org/10.3138/cjwl.29.2.343>.
- Waste of Paper or Useful Tool? The Role of the Temporary Protection Directive in the “Refugee Crisis”, 36(2) Refugee Survey Quarterly 57–83, 2017 (gem. mit Danielle Gluns), <https://doi.org/10.1093/rsq/hdx001>.
- Discretion in Sexuality-based Asylum Claims. An Adaptive Phenomenon, in: Spijkerboer, Thomas (Hrsg.) Fleeing Homophobia. Sexual Orientation, Gender Identity and Asylum, London: Routledge, 55–81, 2013.
- HJ (Iran) and HT (Cameroon) – Reflections on a New Test for Sexuality-based Asylum Claims in Britain, 24(4) International Journal of Refugee Law 815–839, 2012, <https://doi.org/10.1093/ijrl/ees057>.